

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre a 5'00
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en g. an número se reparten gratis.

BASES
Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.
Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

EL EJERCITO

Suele ser un tema que trata, claro es que con reservas por los peligros que reviste, la prensa exaltada, aquel que puede contribuir a la indisciplina del ejército.

Prescindamos de la injusticia de estos ataques, que no son razonables y fundados y entremos en la parte moral, que es la que en pequeña porción pretendemos desenvolver.

El ejército es necesario: la disciplina indispensable si queremos que haya ejército.

Y es necesario el ejército, porque nos garantiza el orden interior verdadera necesidad para los ciudadanos; porque nos defiende en el caso de que hubiera coaliciones de gente maleante contra la tranquilidad y el sosiego interior.

También es necesario el ejército, y esto es esencial; para impedir que los bárbaros, que aun existen, que los pocos ilustrados, que los pueblos que aun se encuentran en un mediano estado de salvajismo, de atraso y de ignorancia tanto material o políticas, dominen a países ilustrados, prósperos y ricos, movidos por el afán de la rapiña.

El ejército pues resulta indispensable: cuando desfilan los batallones debemos en primer término ver en ellos a los que tienen en un momento dado que sacrificar su vida por la Patria, defendernos, auxiliarnos y darnos toda clase de apoyo.

Combatir al ejército no pueden hacerlo más que los ilusos o los malvados, como pedir la supresión de toda policía no pueden solicitarla más que los aficionados a lo ajeno para ejercer sin peligro sus industrias.

Fémina

Un Centro de enseñanza en el que la más exquisita meticulosidad instructiva preside todos los actos, la Escuela Normal de Maestras, regida por una dama dignísima, doña Concepción Varela, cuyos desvelos tan bien secundados son por las profesoras adscriptas a aquélla, ha organizado y ya hace dos días se encuentra abierta al público, una notable exposición de labores.

Continuando de esta forma la árdua labor representada por una enseñanza que guía el amor verdadero hacia los ideales más elevados, al mostrarse públicamente los resultados obtenidos, fruto de tantos desvelos y de tantos cuidados por despertar aficiones, aprovechando los ténues destellos de juveniles imaginaciones, que más pensaron, hasta ahora, en ilusorios sueños, que en la realidad humana.

No quisiéramos incurrir en errores, al describir la multitud de «prendas» confeccionadas por alumnas tan aprovechadas como las que figuran entre las educandas de nuestra Normal, modelo entre las modelos, seguramente, porque a cada paso encontramos los frutos tan sanos

que produce, gracias al «cultivo» de unas «labradoras» tan bellas y hermosas, como dignas, inteligentes e ilustradas.

En el piso principal de la Escuela, en una de sus más amplias aulas, puede verse el producto de la enseñanza constante, de la aprovechada disposición intelectual.

Confecciones de todas clases, verdaderas preciosidades, en cuestión de tapicería, bordados en seda, en oro, plata, etcétera; equipos, cortes, bordados «Richelieu», «crochet»: labores, en resumen, propias del sexo, pero que acusan la habilidad de sus lindas autoras.

Hubo de llamar nuestra atención, un hermoso «stor», cuya ejecución fué a cargo de tres «superiores» alumnas, las Srtas. Emilia Menjibar, María Pescador y Sanz, y Concepción Calatayud, asesoradas por la dignísima e ilustrada profesora de labores, Srta. Federica de Nos y Lastres, a cuyo cargo y al de la dignísima directora doña Concepción Varela, ha estado el principal exorno de la brillante exposición.

Figuran en ella también, dibujos preciosísimos, perfectamente acabados, mapas geográficos, de Física y Astronomía, cuya signatura está a cargo de una preciosa «catedrática»: la Srta. Amalia Alvarez.

También otros dibujos sobre Fisiología y Física, de mérito extraordinario, tan perfecto como aquellos, que denotan cómo las alumnas saben aprovechar los desvelos de su digna profesora la señora Varela, a quien tantas mejoras debe la Escuela.

Están allí, entre otros cuyos trabajos son muy perfectos, los nombres de María de la Salud Güelfo, en dibujos fisiológicos, físicos y geográficos, y además, en éstos, los de Matilde Sancho Miñano, María Consuelo Campo, Carmen y Esperanza Fraile y María de los Angeles López.

También hay trabajos sobre Gramática y Literatura, que denotan la excelente disposición de tanta bella estudianta, para competir con Galdós y con Benavente.

Se vé en estos trabajos, aparte del mérito caligráfico, el interés de la profesora doña Matilde Caldevilla, que une a su gran deseo por la ilustración femenina, una inteligencia extraordinaria.

Entre las labores expuestas, de cuya materia es profesora la excelente artista y atenta dama doña Federica de Nos y Lastres, figuran, como ya digo, notabilidades verdaderas, reveladoras de unas manos hechas para este arte y perfeccionadas por la enseñanza que se les da.

Vi, en conjunto, los nombres de María de los Santos Camillery, María del Carmen Lecoroz, María Pescador Sanz, María Magdalena Ternero.

Concepción Paredes, María de los Angeles Padilla Medina, Encarnación Rodríguez, María del Carmen Bonmaty Caramé, María Teresa Carrillo Pastor, Ca-

ridad Daró, María del Carmen de la Varga.

Rosario Botar, María del Carmen Sedoiteo Pérez, María del Carmen Bustamante Vizcaino, María de las Nieves Calatayud

María Magdalena Ternero Pérez, Manuela Botar Montero, Sara Bustamante Rajardo, Ignacia García Molero, Antonia Rivada Muñoz, Dolores Saavedra, Josefa Ferro Sánchez, Francisca Casas Silva y María Josefa Rodríguez Bocuñano.

Verdaderamente encantados hubimos de salir en esta visita, que bien merece felicitar calurosamente y sin reservas a la directora por excelencia doña Concepción Varela, a la profesora de labores doña Federica de Nos y Lastres y, en conjunto, a todo el claustro de profesoras, que tan digna como entusiastamente cumplen su delicada misión de hacer una juventud con pleno conocimiento de cuanto es y debe ser la mujer en todas las esferas y en todas las clases.

Pero aun no hemos terminado. Las simpáticas y bellas acompañantes que guiaron mi idea en cuantas materias yo ignoraba, invitaronme a visitar las aulas y salas en general, que ligeramente reseñaré, porque el regente da muestras de impaciencia ante la extensión del escrito.

—¡Aguarde, hombre, debemos ser corteses con las señoras y demostrarles nuestra voluntad. Y tenga usted cuidado con las erratas, que luego se me culpa a mí!

Primeramente, pasamos a la Dirección: es un saloncito conquetón, dispuesto con elegante sencillez y arte.

Seguimos al salón de actos, una amplia y hermosa sala, donde se encuentra entronizado el Sagrado Corazón de Jesús: hermosa figura de talla, digna del lugar y de las reuniones que preside.

También veo un aparato de proyecciones, debido todo al incansable celo de la entusiasta directora.

Pasamos a una de las clases, donde todo el material es en absoluto nuevo, moderno, habiéndose descartado el antiestético y «poco curioso» habido anteriormente y que en las demás clases será anulado prontamente.

Hermosas vidrieras hay en este aula, donde figuran los objetos pertenecientes a las ciencias exactas, mineralogía, con preciosas colecciones, etc., etc.

Seguimos a la sala de Geografía, donde aún las reformas no han llegado, pero que muy en breve verá cambiado su aspecto: casi seguramente para el curso próximo.

También visitamos una sala preparada para las reformas que en pró de la enseñanza tiene proyectadas doña Concepción Varela, pero sobre las que prohibió terminante hablar.

Sello mis labios y voy a dar por terminada la visita, cuando me expresan mis lindas acompañantes que para el curso en perspectiva organizarán un concurso literario, cuyas bases son objeto de estudio y se publicarán en breve.

Es un aliciente más que habla nuevamente en favor de las cualidades propias del claustro de la Normal.

Y llega la despedida. Es tarde; la obligación, el deber se impone y aunque nos sea grato conversar con tan ilustradas y atentas damas, no puedo, no debo molestarlas.

Los ofrecimientos de rúbrica, deseos de prosperidad, felicitaciones, y a ir pensando el párrafo que «redondee» el trabajo.

No necesito pensar mucho, las cosas reales iluminan mucho más que las forjadas en la mente.

En la Escuela Normal de Maestras, todas, absolutamente todas las profesoras, secundan admirablemente la labor activa y fecunda de una ilustre directora que a todos los ánimos lleva la idea de su saber y de su vasta ilustración.

La prueba, es fácil de ver; no son aduladoras frases: es el convencimiento de la verdad.

Y unan todas ellas, a las muchas recibidas y que seguirán recibiendo, la felicitación entusiasta del más modesto periodista gaditano, pero del más rendido admirador del trabajo, de la mujer y del desvelo por enaltecer la condición femenina, que da un mentís rotundo, energético y digno, a los muchos detractores del profesorado femenino español, y se abre paso, a pesar de ellos, entre la multitud calumniadora, poca afortunadamente, que para escarnio de España, no nos falta.

El claustro de profesoras, lo forman:

Directora: D.ª Concepción Varela, profesora de Ciencias físicas.

D.ª Enriqueta Muñoz Vázquez, profesora de Matemáticas.

D.ª Matilde Caldevilla, de Literatura y Gramática castellana.

D.ª Ana Valladolid, de Pedagogía.

D.ª Amalia Alvarez, de Geografía.

D.ª Soledad Darelí, secretaria y en funciones de profesora numeraria de Historia.

D.ª Carmen Bertón, auxiliar de Ciencias.

D.ª Federica de Nos y Lastres, auxiliar de Labores, en funciones de profesora numeraria.

Las horas de visita en la notable exposición, son de 10 a 12 y de 16 a 18.
TAPETE.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Reunión de periodistas

Invitados por el señor gobernador civil, pasaron ayer a su despacho los directores de los periódicos de la localidad.

La reunión se llevó a efecto a las tres de la tarde.

Después de saludar la autoridad gubernativa a los presentes, se expresó en estos o parecidos términos:

—Les he citado a ustedes, porque de-

seaba tener el gusto de saludarles y hablarles un rato como compañero, pues yo he sido periodista, lo soy y lo seré.

Actualmente dirijo un periódico en Madrid, «La Ilustración Militar».

Tengo verdadera afición al periodismo y por ello no lo puedo abandonar, aunque es verdad que ya mis años no me dejan ocuparme de esas campañas que pudieran obligarme en alguna ocasión a ponerme en guardia.

Podéis contar conmigo en cuanto de mí dependa y pueda servirles.

Pasando a otra cosa, he de manifestarles que confío en la corrección de la prensa gaditana, corrección que en los momentos actuales es necesaria, pues bien conocéis las circunstancias difíciles por que atravesamos.

Una de éstas, de mayor magnitud, es la de las subsistencias, y a esto, señores, también me dirijo a ustedes.

Yo soy un gobernador que tengo un criterio amplio, preciso, definido, y estimo que antes de hacer política, debo ocuparme de la parte administrativa.

De esto me ocuparé y no de lo primero, aunque ello no quiere decir que la parte graciosa la dedique a mis amigos.

Creo que esto no es censurable.

Soy de opinión que ahora nos compete descifrar este problema de las subsistencias, y para ello existen dos medios: uno el aumentar el jornal al obrero, o por el contrario, abaratar las subsistencias.

A esto último he de dedicarme, porque entiendo que es motivo para que pueda haber una alteración de orden público, y ésta hay que reprimirla con la Guardia civil, y como no soy partidario de utilizar esa fuerza, porque entiendo que al obrero que pide pan no se le debe recibir con el mauser, y sí, por el contrario, procurar dárselo; repito que pondré toda mis energías a solucionar este conflicto.

Vengo de una población puramente ce-realista (Ciudad Real), en donde existen grandes masas de obreros por las minas de Puertollano y las grandes fábricas de harinas que allí existen.

Aunque he tropezado con las dificultades de los acaparadores y de algunos labradores, conseguí que la harina se expendiera al precio de tasa y que el kilo de pan no excediera de 40 céntimos el kilo.

Procuré que se celebraran contratos con el Gobierno y llegué como antes dije a que las subsistencias se abarataran.

Me propongo que lo mismo ocurra en Cádiz.

No sé cuanto tiempo estaré en el cargo de Gobernador de esta provincia, dependerá de las circunstancias; pues pudiese surgir algo de carácter diplomático que diera lugar a un cambio de Gobierno.

De no ocurrir esto, yo estimo que por lo menos cuatro o cinco meses me han de tener ustedes aquí y en ese tiempo procuraré desarrollar la labor que me propongo.

Contestando a un periódico de la localidad he de manifestarles que no vengo con billete de ida y vuelta, pues tengo pase como Gobernador y también como periodista tengo billete de los ferrocarriles.

Y digo que estaré ese tiempo por lo menos en Cádiz, porque no hay político que tenga dignidad, que en estos mo-

mentos verdaderos de apuro se atreva a abandonar el Poder.

También conocemos que el Sr. Dato ha reiterado su concurso al Gobierno.

Espero que ustedes me ayudarán en esta empresa que pienso acometer.

Otro de los asuntos en que he de poner todo mi interés, es el de la moralización de los ayuntamientos.

Tengo entendido que la mayoría de los de esta provincia no rinden sus cuentas y que se encuentran en un período verdaderamente angustioso.

Esto, como Gobernador no puedo permitirlo y repito que tengo un criterio amplio y que me propongo hacer administración.

El Ayuntamiento de Jerez está en unas condiciones, que ni vive ni deja vivir a la provincia, y por ello he citado al alcalde, como ustedes han visto, hace un momento que se encuentra en mi ante despacho, a fin de cambiar impresiones y solucionar tan inestable situación.

Tropezaré con muchas dificultades que procuraré allanar.

En Ciudad Real, cuando yo llegué, faltaban por rendir—y no es una andaluzada, 999 cuentas, y cuando he salido de allí, sólo que daban seis Ayuntamientos, que no las habían enviado.

Veremos si tengo la misma suerte en Cádiz.

He de advertir que, a pesar de mis años, soy hombre activo y no me duermo.

Confío en que la Prensa me ayudará, podré llegar al fin que me propongo.

Terminó reiterando sus ofrecimientos, y exponiendo, que las puertas de su despacho estarán abiertas siempre para sus compañeros en la Prensa, no siendo ésta, la frase estereotipada que se usa, sino la expresión sincera de su pensar y de su sentir.

Por último, dijo que señalaba como hora para comunicarse con los representantes de los periódicos, a fin de contribuir a la información diaria de aquéllos, la de las tres y media.

Todos los representantes de la Prensa que asistieron al acto, se ofrecieron asimismo al señor gobernador, para todo cuanto pueda contribuir al beneficio de la localidad, de la provincia y de la Patria, y de la difícil labor que tiene que realizar el representante del Gobierno en el cargo que ejerce.

NOTICIAS DIVERSAS

Para su publicación en el «Boletín Oficial», remite la Alcaldía de Algeciras distribución de fondos, formada para el corriente mes.

En el exprés llegó ayer el señor conde de los Andes y el diputado provincial don Joaquín Pérez Lila.

Se encuentra en Cádiz nuestro querido amigo de Benaocaz don Antonio Sánchez del Puerto, rico hacendado de aquella villa.

Recibió el señor gobernador civil el siguiente telegrama:

«Ministro Gobernación a gobernador civil:

Devuélvoles afectuosamente saludo, complaciéndome acogida cordial dispensada al digno representante del Gobierno, Sr. Urquía, mi amigo cariñoso.»

El señor gobernador civil recibió el siguiente telegrama del jefe de la estación férrea de San Fernando:

«Tren 61 paró nueve minutos en el kilómetro 143 500, a causa de haberse quemado una de las gomas del automático del tender de la máquina Titula., número 60, sin otras consecuencias.

En la casa-cuartel del puesto de Bu-ceite, se presentó el paisano Diego García Macías, notificando que había desaparecido la niña de seis años Andrea Lachica Camacho, hija de Francisco Lachica Linares, arrendatario del molino denominado «de Gallego», enclavado en el término municipal de Jimena de la Frontera.

Dicha fuerza se trasladó al mencionado molino, procediendo a reconocer los alrededores del mismo y casas de los vecinos colindantes, no habiendo sido encontrada la niña.

Pensando en que se pudiera haber caído al cauce del referido molino, se procedió al desagüe del mismo, encontrándose el cadáver.

Seguidamente se procedió a las averiguaciones consiguientes, hasta saber si el suceso había sido casual o intencionado, resultando que la referida niña tenía la costumbre de pasar por una vigueta que existe encima del mencionado cauce para dar paso al lado opuesto, y en ocasión de que nadie de su familia la viera, trató de efectuarlo, teniendo la desgracia de resbalar y caer al fondo.

Se personó el Juzgado de Instrucción, quien ordenó el levantamiento del cadáver.

Desde la cárcel de Cáceres se remite a la prisión central del Puerto de Santa María, el recluso Juan Tesoco Miguel, a fin de que extinga condena.

Comunica a este Gobierno civil la benemérita de Bornos, haberse quemado cuatro chozas que se encuentran construidas en los corrales de las casas números 26, 28, 30 y 32 de la calle Arena, de la expresada villa.

La expresada fuerza consiguió extinguir el incendio y evitar su propagación.

Se quemaron cinco cargas de paja y algunos efectos.

Las pérdidas se calculan en 350 pesetas.

El fuego resultó haber sido casual.

Con la brillante nota de sobresaliente y tres matrículas de honor, se ha examinado de 5.º año de Medicina el estudiante joven don Manuel Herrero y Jiménez.

También ha obtenido cuatro sobresalientes con matrículas de honor y un notable en el 4.º año, el joven alumno don Manuel de Irigoyen Pérez-Rendón.

A ambos estudiantes felicitamos por el éxito obtenido en sus estudios.

En el exprés de ayer llegó a Cádiz, procedente de Jerez, el que fué gobernador militar de esta plaza Excmo. Sr. Don Miguel Primo de Rivera.

Por el Excmo. Sr. Capitán general de la Región, y a solicitud propia, ha sido autorizado para servir el segundo período de instrucción, a partir de 1.º de Julio próximo, el joven doctor en Derecho don Federico Sánchez Pece, cabo de cu-

ta de la Comandancia de Artillería de Cádiz, hijo de nuestro querido amigo don Antonio Sánchez del Puerto que, como en otro lugar decimos, se encuentran en Cádiz.

Se encuentran en Cádiz nuestros amigos el presidente del Comité del partido liberal conservador de la villa de El Bosque, don Fernando Heredia Castro, así como los señores don Francisco Leyton Román y don Manuel Díz Flores.

Sean bienvenidos tan estimados amigos.

Sucesos locales

La guardia municipal detuvo a un individuo que, en unión de otros, se dio a la fuga después de haberse negado a abonar el consumo de vino que hicieron en una taberna; dos por arrojar piedras a los transeúntes en el campo del Sur; otro por embriaguez y escándalo, y otro por maltratar a su hermano.

También fué detenido por dicha fuerza Cayetano María de la Merced, el cual, por los extramuros de esta ciudad, conducía un saco con 4 medias botellas de vino moscatel y otras 10 de Manzanilla, negándose a decir su procedencia, por lo que se creen hurtadas.

Al ser detenido el referido sugeto, arrojó sobre el guardia José Expósito, una de las botellas, promoviendo un fuerte escándalo y teniendo que intervenir para rendirlo, un cabo de carabineros.

Instrucción pública

Las «Gacetas» de los días 2 y 3 del actual, publican las relaciones de los maestros y maestras que han sido admitidos a las prácticas de las oposiciones a plazas de 3.000 y 2.000 pesetas.

De esta provincia figuran los siguientes:

Para 3.000 pesetas.—Doña Luisa Regife Silva, don Francisco J. Madrid Flores y don Francisco Fatou.

Para 2.000 pesetas.—Doña Elisa López Velasco, doña Zoila Martín, don Fermín Marín, don Vicente F. Campos, don Manuel Gallardo, don Francisco Sánchez, don Manuel Gálvez, don Quintín Calvo, don Tomás D. Hurtado y don Eugenio Ramos Boix.

La manera de prolongar la vida es conseguir

UNA BUENA DIGESTIÓN
poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.
La integridad

ESTOMACAL
se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomálix), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enflaquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS
agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID
Se remite por correo certificado a quien lo pide.